

DERNIÈRE PARUTION

L'INDÉPENDANCE ÉCOSSAISE À L'OMBRE DU BREXIT

Moins d'un an après la sortie effective du Royaume-Uni de l'Union européenne, et sur fond de retour des discours indépendantistes, paraît le 18 octobre un essai métapolitique de Juliette RINGEISEN-BIARDEAUD sur les désirs d'indépendance de l'Écosse.

UNE ANALYSE DES ENJEUX SOULEVÉS PAR LE RÉFÉRENDUM

Le 28 juin 2022, la Première ministre écossaise a annoncé vouloir organiser un second référendum sur l'indépendance de son pays, après l'échec de celui d'octobre 2014 où une majorité des Écossais avait préféré rester au sein du Royaume-Uni plutôt que devenir un État indépendant membre de l'Union européenne. Quel peut être le rôle de l'Union européenne dans ce souhait d'indépendance, elle qui a, de tout temps, combattu le nationalisme ? En quoi le fonctionnement de l'Union européenne rend-il si désirable le statut de petit État membre par rapport à celui de région dotée de pouvoirs législatifs ?

UN ESSAI DE RÉFÉRENCE POUR COMPRENDRE L'ÉMERGENCE D'UNE NOUVELLE ÉCOSSE

Le but de cet essai est de donner les clés civilisationnelles, juridiques et politiques pour saisir la relation triangulaire qui se noue entre l'Écosse, le Royaume-Uni et l'Union européenne. Universitaires mais aussi lecteurs curieux trouveront donc dans cet ouvrage des éléments de réponse aux problématiques que traversent ces différents espaces à l'orée du XXI^e siècle.



epa@u-paris2.fr

Disponible dès
le 18 octobre 2022 en ligne
et dans toutes les librairies



ÉDITIONS
PANTHÉON-ASSAS

LIBERTÉ
ÉGALITÉ

UNIVERSITÉ DE PARIS
FACULTÉ DE DROIT



34 €
350 pages
16 x 24 cm
ISBN : 978-2-37651-050-5